



BERICHT AUS DER SITZUNG

Sitzungsdatum: Montag, 29.11.2021

Energienutzungsplan fertiggestellt – Folgeprojekte festgelegt

Wie bereits im letzten Amtsblatt und auf der Homepage berichtet wurde, ist der Energienutzungsplan für die Gemeinde Neuendettelsau fertiggestellt worden. Im Plan enthalten ist unter anderem ein Katalog mit Maßnahmen zur Steigerung der Energieeffizienz am Ort. Der Gemeinderat hat in seiner letzten Sitzung festgelegt, welche dieser Projekte bevorzugt behandelt und umgesetzt werden sollen. Folgende Priorisierung wurde erarbeitet:

- **Kurzfristig (bis zu 1 Jahr):** Detailstudien für PV- und Windkraftanlagen sowie Konzept für Wasserstoffherzeugung in Neuendettelsau
- **Kurzfristig (bis zu 3 Jahren):** Konzeption eines ökologisch hochwertigen Pilotneubaugebiets, Erweiterung der PV-Anlage auf den Bauhofgebäuden, Optimierung des Nahwärmenetzes Froschlach-Birkig, Energieversorgungskonzept für die FFW-Gebäude, Kampagne zur Umrüstung von Heizölkesseln, Gründung einer Bürgerenergiegenossenschaft
- **Mittelfristig (bis zu 5 Jahren):** Prüfung zur Effizienzsteigerung der Kläranlage, Energieversorgung Freizeitbad Novamare, Maßnahmen zur Optimierung der Einfachhalle, Sanierungskonzept für Kiga Bunte Oase, (Sanierungs-)Maßnahmen zur Energieversorgung für kommunale Wohngebäude, Prüfung kommunale Fördermaßnahmen für Stromerzeugung auf Basis des Solarkatasters, regelmäßige Information zu Förderprogrammen
- **Langfristig (mehr als 10 Jahre):** Energieversorgungskonzept Dreifachhalle, Energieversorgungskonzept Rathaus, Regelmäßige Aktualisierung und Evaluation der Energiebilanz aus dem Energienutzungsplan, Prüfung Aufbau weiterer Fernwärmenetze, Prüfung Aufbau Nachbarschaftswärmeverbundlösungen, Prüfung Möglichkeiten zur weiteren Wärmenutzung der bestehenden Biogasanlagen

Städtebauförderung 2022

Die Gemeinde Neuendettelsau wurde aufgrund der letztjährig abgegebenen Bedarfsermittlung 2021 von der Regierung von Mittelfranken in das Bay. Städtebauförderungsprogramm aufgenommen. Hier wurden insbesondere die Erneuerungsmaßnahmen im Ortskern berücksichtigt. Der Gemeinderat beauftragte nun die Verwaltung, die Bedarfsmittlung für das Jahr 2022 entsprechend zu aktualisieren und der Regierung von Mittelfranken fristgerecht bis zum 1. Dezember, unter Verweis auf die bereits vorhandenen Unterlagen, vorzulegen, sodass eine Fortschreibung des Bayerischen Städtebauförderungsprogramms durch erfolgen kann.

Zuschüsse vergeben

Der Gemeinderat hat einen Zuschuss für die Sanierung und Modernisierung der Schießanlage des Schützenvereins Edelweiss 1922 Neuendettelsau e.V. bewilligt. Der Verein erhält eine freiwillige Zuwendung in Höhe bis zu 10 % der nachgewiesenen Kosten, maximal 5.100 €. Außerdem wurde eine Bezuschussung der Betriebskosten des Jugendzentrums in Höhe von 40.000€ genehmigt. Ein entsprechender Antrag durch die Diakoeno KdöR ging im September bei der Verwaltung ein.

Neubau einer Basisstation für Mobilfunkbetreiber

Im Auftrag der Vodafone GmbH ist ein Antrag auf Baugenehmigung für den Neubau einer Basisstation für Mobilfunkbetreiber, die Errichtung eines Stahlgittermastes sowie von Technischeinheiten im Gemeindegebiet von Neuendettelsau, bei der Verwaltung eingereicht worden. Die Gemeinde hatte bereits Anfang 2017 im Rahmen des Mobilfunkkonzepts einen Nutzungsvertrag mit der Fa. Vodafone GmbH über die betreffende Freifläche zwischen Neuendettelsau und dem Gewerbegebiet abgeschlossen. Gestattet wurde auf der Fläche eine Funkstation zu errichten, zu betreiben und zu unterhalten. Das gemeindliche Einvernehmen über den Neubau wurde daher erteilt.